

# HERALDO DE MURCIA

AÑO VI

DIARIO INDEPENDIENTE

NUM. 1602

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península UNA PESETA al mes.  
Extranjero 7'50 PESETAS trimestre.  
Comunicados á precios convencionales.

Redacción, Administración y talleres: S. Lorenzo, 18

## PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana. . . . .	1	pesetas línea
En segunda. . . . .	00'50	id. id.
En tercera. . . . .	00'10	id. id.
En cuarta. . . . .	00'05	id. id.

Sábado 20 de Junio de 1903

## EN PELIGRO INMINENTE

No hay que ser muy entendido en asuntos políticos para poder apreciar que la situación del Gabinete conservador es en extremo muy difícil y se halla expuesto á peligros innegables de más ó menos inminencia. Un número considerable de diputados de la mayoría forman una conjura contra el gobierno, que aunque descubierta y vencida, producirá sus efectos en días no muy lejanos, pues su existencia acusa, con la falta de disciplina, una encubierta animosidad que resta considerablemente la fuerza parlamentaria del partido conservador.

El Presidente del Congreso en su discurso, se muestra contrario á la política económica y consume—como dice «El Liberal» de Madrid—el primer turno en contra. El Ministro de Marina, resentido por las declaraciones de Villaverde promete «hablar claro», y este ofrecimiento de lucha, este brave desplante del Sr. Sanchez, de Toca, auxilia la aspiración de los descontentos que aprovechan estos resquemores en provecho de los propósitos para derrocar la figura, hurto triste y doloroso, del por casualidad, Presidente del Consejo.

Las reformas introducidas en el ramo de guerra por el general Linares, también tienen sus opositores y se espera que su aprobación sea minuciosamente discutida, dada la general tendencia contraria á los aumentos en los gastos militares y al trastorno de la actual constitución de las fuerzas del Ejército.

Y cuenta que estos son los Ministros que menos enemigos tienen en el Parlamento, por que el de la Gobernación, por su altiva intransigencia, por sus despóticas desplantes de dictador, se le tiene declarada guerra en el seno mismo del partido, y al clerical Sr. Allende-Salazar no lo puede mirar con buenos ojos la izquierda conservadora, que es el lado más importante y numeroso, toda vez que el progreso político, en todos los matices, tiende hacia esta inclinación, única adecuada á los ideales de la opinión y del país, en su inmensa mayoría.

Por muy cerca que esté el día de la clausura de las Cortes por vacación veraniega, está mucho más próximo y más inmediato el descontento del partido conservador, y no sería extraño que este se manifestara al exterior, en términos, que el actual Gabinete sufriría radicales transformaciones y cambios en orientación política y en personalidades. Existe, indudablemente, un peligro inminente para la vida de los conservadores en el Poder.

## CRÓNICA

### LAS CAMPANAS

Haciéndose muy oportunamente intérprete del común sentir de los vecinos de Murcia, se ocupó ayer tarde en el Ayuntamiento el concejal señor Ciosa, del abuso en los toques de campanas; y tanto por lo que esto molesta al vecindario, como por lo perjudicial que para algunos enfermos resulta, propuso que en forma respetuosa se solicitase de quien correspondiera, «menos campaneo».

Aplaudimos la moción del Sr. Ciosa, y esperamos que por la alcaldía se realicen las oportunas gestiones cerca de la autoridad eclesiástica, á la cual no podemos de modo alguno atribuir intención deliberada de desperar y volver locos á buen número de vecinos de esta capital, víctimas del abuso á que el Sr. Ciosa se refería.

Porque es fuerza reconocer, que es-

pecialmente en determinadas parroquias, el continuo repique de campanas, es causa de grandes molestias aun para los vecinos que disfrutan de cabal salud: de los enfermos no hablemos, y mucho más si la enfermedad radica en los órganos cerebrales ó á ellos de algún modo afecta; porque en tal caso ¡el descaje!

Campanarios hay, como el de San Bartolomé por ejemplo, que por hallarse á menos altura y á muy corta distancia de los edificios de aquella plaza, es causa de casi perpétua tortura para aquellos infortunados vecinos; comprendiéndose muy bien que en cierta ocasión, se apelara al remedio verdaderamente heroico de quitar los badajos á las campanas.

Son las campanas las lenguas de bronce de la iglesia, que nos llaman á la oración y nos convidan al recogimiento de lo puramente espiritual; unas veces sus toques nos regocijan y nos entristecen otras veces: nos recuerdan muchas cosas por lo gratas inolvidables y muchas otras imborrables por lo dolorosas: tienen las campanas su poesía, que nos llega á lo más recóndito del alma: como que son la voz de muchos siglos y de muchas generaciones, que nos habla el lenguaje inefable y misterioso de lo que fué.

Es mucha verdad todo esto, y por fuerza habrá de reconocerlo todo espíritu no vulgar: ¿cómo condenar ni proibir el uso? ¿cómo pedir que no nos llame á la oración en horas solemnes la misma lengua metálica que llamó á nuestros antepasados y llamará á nuestros descendientes? Lo que condenamos y pedimos que se proscriba es el abuso.

Cuando las campanas tocan inmoderadamente, desaparece toda esa poesía, y el llamamiento subjetivo se convierte en lata horrible, en martirio intolerable del oído: entonces se las maldice, cuando solo bendiciones deberían inspirar, y si de nosotros dependiera las haríamos fundir inmediatamente.

Todo esto se evitaría fácilmente, obligando á comprimirse á los enemigos declarados del tímpano y agotadores implacables de la paciencia de los feligreses: limitando los toques, á lo absolutamente indispensable para el culto: poniendo coto al escandaloso abuso que del campaneo se hace en determinadas parroquias.

El católico pueblo de Murcia, vota con la proposición del Sr. Ciosa. ¡Caridad para los vecinos de esta capital: para los enfermos, porque empeoran: para los sanos, porque acabarán por perder el juicio á fuerza de repiques y más repiques!

F. BAUTISTA MONSERBAT

## INSTANTANEA

### LOS LUISES

No trato aquí de algunos mogigateros que van por esas calles medalla al pecho,

de cultos exteriores alardeando y cantando en voz alta: «Corazón Santo»,

Esos luises que cantan sus devociones por plazas y por calles á grandes voces,

yo creo, y me parece que no me engaño, que son los que más lejos están del santo.

De estos, para desgracia de excelsos fines, en nuestra pobre tierra hay muchos «luises»,

que andan, como ya dijo Leopoldo Cano, cambiando padrenuestros por sus pecados,

Dejemos á los dichos «luises», de pega,

que el Santo no los quiere, como lo prueba

el que siendo ellos «luises», precisamente, no celebran sus días como parece.

Hay luises que mañana si lo celebran y son á los que mando las líneas éstas:

no á aquellos que se llaman Pedro, Francisco, ó Antonio ó Anastasio, Diego ó Camilo,

en los cuales llamarse «luís», es apodo... yo hablo aquí de los Luises de nombre propio.

A estos si les desco prosperidades ya recen ó no recen lloran ó canten.

Estos son de los luises de veinte francos, es decir, son de oro con un gran cambio.

Son el oro de ley que en Francia tienen como rica moneda que suena alegre.

Los otros de medalla y escapulario, esos ya tienen hoja, son luises falsos.

PLACIDO ROJER DE LARRA.

## El viaje del Rey

### EN MURCIA

En la sesión celebrada ayer tarde en el Ayuntamiento, se trató del próximo viaje de S. M. el Rey y de lo que, con motivo del paso del monarca por esta estación del ferrocarril, había de hacerse en homenaje al mismo: acordándose el nombramiento de una comisión para que organice algunos festejos.

El alcalde Sr. Rubio manifestó, que adelantándose á los deseos de la corporación, había dispuesto el arreglo de la estación del ferrocarril: el Sr. Danio propuso un amplísimo voto de confianza al alcalde para todo cuanto se relacionase con el viaje del rey: el Sr. Martínez Hernandez (D. José) expuso el propósito de invitar á sus compañeros los concejales de la huerta, para que presidiendo de escríptulos de etiqueta salieran á cumplimentar á D. Alfonso.

El Ayuntamiento en pleno, con sus maceros y alabarderos, saldrá á la estación á saludar al rey, acompañado de la guardia municipal diurna y nocturna y las bandas de música: el disparo de numerosas traças anunciará la llegada del tren real á nuestra estación.

Esta se hallará vistosamente engalanada con banderas, gallardetes y flores: colocándose á ambos lados de la vía, en la entrada del andén, los dos gallardetes de la portada de la feria, convenientemente restaurados.

En los escudos de dichos gallardetes se leerán las siguientes inscripciones: «Alfonso XII. 1879» y «Alfonso XIII. 1903», recordando la fecha de la llegada de ambos soberanos á nuestra ciudad.

La marquesina del andén se prolongará y ensanchará para que cubra todo aquél, revistiéndola de un magnífico artesonado de flor natural.

### EN CARTAGENA

En la ciudad vecina adelantan con rapidez suma los preparativos para la recepción del rey.

En el muelle de Alfonso XII, frente al tinglado, se está construyendo una espaciosa escala para el servicio de S. M.

En el pabellón del Ayuntamiento se están haciendo reformas y modificaciones. Como el tren real ha de pasar junto al mencionado pabellón y en él han de

recibir el Ayuntamiento y las comisiones al monarca, el cuerpo tocador va á desaparecer con objeto de que quede en dicho sitio, que da frente al andén, una puerta de entrada.

El arco de la feria y los pabellones del Casino y del Circulo Militar, como asimismo el del Ateneo, adquirido por el Sr. Casal para café, y el que para este servicio tenía el Circulo Militar, continúan instalándose con gran actividad.

En estas obras y en las de la escala del muelle de Alfonso XII y del andén, hay empleados un considerable número de obreros, que trabajan día y noche. El aspecto que ofrece el muelle, especialmente por la noche, con tan inusitado movimiento, es sugestivo.

Las obras de arreglo de la plaza de España y desmonte de murallas, llévanse también con gran actividad.

En la calle Mayor están colocando los arcos de luces.

En la corrida régia se lidiará ganado de Saltillo por las cuadrillas de los afamados diestros Antonio Moreno (Lagarajillo) y Joaquín Navarro (Quinto). Ayer mañana llegó á aquel puerto, procedente del Ferrol, el yate real «Giralda».

Han comenzado á llegar forasteros, reicando mucha animación y habiendo gran demanda de alojamientos.

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer

Presidió el Alcalde Sr. Rubio y asistieron los concejales Sres. Ciosa, Pérez Marin, Costa Fariñas, Illán Sánchez, Sanz, Danio, Ruiz, Lacarcel, Baeza, Pérez López, Gallego, Martínez (D. José), Medina, Alarcón, Martínez (D. Antonio), Velasco y Perona.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se acuerda: suprimir los arbitrios á la carretera á cambio del suministro gratis de cierta cantidad de grava; adquirir la lámpara de desinfección propuesta por el Sr. Ciosa, con cargo á la consignación de imprevisos; apelar de la resolución de la Hacienda, sobre adjudicación de fincas en Miravete, por lo contencioso-administrativo.

Se aprueba el traslado de algunas escuelas públicas, de este término.

Se nombra corneta de la brigada de bomberos, á propuesta de los jefes, á Andrés Gil Moya.

Se acuerda concurrir al Ayuntamiento al Juzgado á un juicio verbal.

El Sr. Ciosa ruega al Ayuntamiento, se solicite ó se suplique de las autoridades eclesiásticas, disminuya la frecuencia de los repiques de campanas, que á más de molestar al vecindario, perjudican notablemente á los que padecen afecciones cerebrales.

Y no habiendo más se levantó la sesión.

## DE LA PROVINCIA

### JUMILLA

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA

Como le anuncié en mi anterior, durante su breve estancia en esta villa dió una conferencia el ilustrado ingeniero agrónomo D. Adolfo Virgili.

Esta tuvo lugar en la Cámara Agrícola y el tema versó sobre abonos y sus diferentes aplicaciones.

Comenzó el Sr. Virgili, demostrando á la numerosa concurrencia de agricultores que le escuchaba las diferencias que existen entre los abonos químicos y los de animales.

Explicó los componentes de los primeros y lo fácil que es adquirir rudimentarios conocimientos para su acertado empleo, recomendando, por su sencillez, la lectura de una cartilla publicada por la Cámara Agrícola de Valencia, que facilita y dá instrucciones para el uso de los abonos químicos en todas clases de tierras, tanto de regadío como de secano.

Recomendó á los agricultores la adquisición de las primeras materias de los abonos químicos, para evitar el fraude, logrando así que su empleo sea eficaz y productivo.

Hizo extensas consideraciones sobre los resultados que se obtienen, con el empleo de los abonos químicos, en diferentes clases de cultivos y de terrenos, ya que estén ó no plantados, for-

mulando cálculos aproximados de los beneficios que rinden, demostrando, claramente, las utilidades que consigue el agricultor que sabe aplicar esta clase de abonos, comparadas con las que hoy obtiene el cultivador que sigue apegado á la rutina.

Explicó después la forma y manera de hacer un buen estercolero de abono animal, para que con el agua y el sol no le vayan desapareciendo las materias de que se compone, debiendo los labradores no constituir aquellos si no en sitios donde el suelo sea impermeable y pueda estar resguardado de la constante lluvia y del sol, á fin de que al utilizar esta clase de estiércol, no resulte ineficaz su empleo.

Se declaró el Sr. Virgili, partidario del abono en las tierras antes que el agua, aun cuando sin excluir, como es consiguiente, á estas pero anteponiendo el primero á la segunda, para conseguir grandes productos en los terrenos, terminando su notable y práctica conferencia con una exhortación á los agricultores acerca del empleo de un cultivo intensivo que mejore las clases de tierra y les remunere de los sacrificios que hagan.

El Sr. Virgili escuchó aplausos de los señores socios de la Cámara Agrícola que le escuchaban; lamentando no poder reflejar con exactitud, en estas cuartillas, los diferentes puntos de que habló el citado señor Ingeniero.

Al siguiente día de dar tan instructiva conferencia salió el Sr. Virgili, acompañado de una Comisión de esta Cámara compuesta de los socios D. Silvano Catillas, D. Higinio Trigueros, D. José Martínez Martí y D. José Bernal Quirós, á recorrer los parajes de este término, Fuente de Tobarra, Puntillas, Ceja, Rincón de la Matanza, Cañada de Albatana, Hoya de la Sims, Aragón, Boleguillas, Gamellón y Peña Ruiz, cuyos viñedos se hallan atacados del insecto la piral.

El señor Ingeniero fué examinando detalladamente las vides é informándose del desarrollo tan grande que esta plaga tiene y que tantos perjuicios ocasiona, pudiendo apreciar el justo clamoreo de los viticultores y lo razonable de la petición que al gobierno tiene hecha esta Cámara Agrícola.

Todos los propietarios de viñedos informaron al Sr. Virgili de los medios empleados para combatir la piral y de los efectos obtenidos, tanto con el tapado de cepas, como en su extracción á mano, como con el uso de disoluciones de ácido sulfúrico y nítrico, pudiendo apreciar el buen resultado de estos últimos; convenciéndose el señor Ingeniero de lo ineficaces que resultan estos procedimientos, para extinguir el insecto, de los buenos cultivadores, ante la indolencia ó incuria de los propietarios de viñedos que no los utilizan y que dejan que se desarrolle en ellos, propagándose á las fincas inmediatas, siendo, por tanto, de urgente necesidad que, además de los medios que la práctica aconseja y la ciencia preconiza, se adopten medidas coercitivas contra los segundos para que su abandono no redunde en perjuicio y daño de los primeros, declarándose esta plaga incluida entre las del campo, y dictando disposiciones oficiales encaminadas á dicho objeto.

También visitó el Sr. Virgili, acompañado de la citada Comisión de la Cámara, los parajes del Comisario y el Ardal, sintiendo que ocupaciones perentorias obligaran su regreso á esa capital para poder haber seguido inspeccionando otros partidos rurales, cuyas vides se hallan también atacadas de la piral.

Se están celebrando las subastas, por lotes, de los espartos sobrantes año estos montes comunales, en el año actual, y se hacen animados y sabrosos comentarios sobre la adjudicación á determinado elemento, amigo de la situación conservadora, de algunos de dichos lotes.

Es objeto de censura se deje á los postores colocarse en la mesa de la presidencia para que estos pueden enterarse de cuanto en ella ocurre, hasta en sus más pequeños detalles.

Se nos dice que el asunto de estas subastas dará juego, pues varios forasteros que habían acudido á la licitación han tenido que retirarse, a

